

Communiqué de Presse de la Fédération JALMALV
Journées Nationales LA ROCHE-SUR-YON – 17 au 19 mars 2000

LA SOUFFRANCE EN FIN DE VIE ENTRE L'INTOLERABLE ET L'INEVITABLE ...

Les 13^{èmes} Journées Nationales de la Fédération JALMALV "Jusqu'à La Mort Accompagner la Vie" se sont déroulées les 17, 18 et 19 mars 2000 à LA ROCHE-SUR-YON en Vendée sur le thème :

La souffrance en fin de vie : entre l'inévitable et l'intolérable

La mort est inévitable. La souffrance est liée à cette séparation inéluctable.

Face à l'intolérable, la Fédération JALMALV propose des réponses : la lutte sans relâche contre la douleur, le contrôle vigilant des symptômes pénibles de la fin de vie. Ceci est en constant progrès grâce au développement des soins palliatifs. Mais la recherche dans ce domaine progressera d'autant plus qu'elle aura le soutien de tous, de la population comme des pouvoirs publics.

A JALMALV, nous savons bien que l'intolérable ne relève pas seulement de la souffrance physique. Le sentiment d'abandon, celui de ne pouvoir être entendu, la dégradation de l'image de soi en font pleinement partie.

L'expérience des bénévoles accompagnants nous montre qu'il n'y a aucun critère définitif permettant de juger ce qui est intolérable. Seule la personne qui souffre peut dire ce qui lui est insupportable, et ce sentiment varie au fil du temps.

Vouloir définir à la place de l'autre ce qui n'est plus supportable pour lui peut rapidement conduire à un abus de pouvoir. De plus ce qui est difficile à vivre pour l'entourage ne l'est pas forcément pour le malade.

Recueillir la parole de la personne en fin de vie, faire respecter ses droits, l'accompagner, elle et son entourage, constituent pour JALMALV les réponses humaines et modernes à cette souffrance.

